
Mensaje del Presidente del Colegio Médico de Chile A.G.

Las instituciones hacen a una sociedad; su fortaleza y continuidad de objetivos hacen su linaje, tanto por el accionar colectivo, como por la ética y la calidad de sus integrantes, a menudo sirviendo de puente y árbitro entre las distintas ideologías de sus miembros. Así también, el Colegio Médico de Chile es una institución que ha contribuido a forjar la sociedad chilena, en un actuar que, en el proceso, lo ha hecho sólido, constructivo, a menudo a la vanguardia del avance de la salud, siempre en la defensa de los valores adquiridos y el mejor servicio de la ciudadanía, conforme al inmemorial código que heredáramos de Hipócrates.

En tal camino ha habido altos y bajos, momentos de alegría y momentos de profunda congoja. En esta ocasión, es de justicia que el Presidente de la Orden, rinda homenaje a uno de sus miembros más destacados, cualesquiera sea la posición que él sostuviera en la vida nacional, posición que defendiera con su propia vida, haciéndose acreedor a un tributo que, desde la antigüedad más remota, incluyendo la tradición griega que invocamos, siempre se ha rendido a quien así lo hiciese.

El Dr. Salvador Allende Gossens fue fundador y Presidente del Colegio que hoy me honro en presidir, en un linaje que de él emana. Fue un hombre político en extremo, pero también un salubrista de nota. Es aunando ambas dimensiones que inicia su carrera política: Ministro de Salubridad al cumplir 30 años, -en el Gobierno del Presidente Aguirre Cerda, cuya casa es parte de nuestra sede institucional-, diputado, senador, Presidente del Senado y primer médico-cirujano en acceder a la Primera Magistratura de la nación. Su trágica muerte, en defensa de sus ideales, -compartidos o no-, no puede pasar desapercibida para la institución que lo cuenta, a título múltiple que culmina en el de Presidente de Chile, entre sus mejores exponentes. Así lo ha reconocido el Colegio Médico por décadas, puesto que nuestro principal Auditorio lleva su nombre.

A cuarenta años de su prematura desaparición, esta edición de los 'Cuadernos Médico-Sociales', título que emula su libro-semilla 'La realidad médico-social chilena' (1939), está dedicada, -en la pluma de algunos de aquéllos que fueron testigos de su acción-, a recoger su tradición profesional, inextricable como es de su actuar político.

El Dr. Salvador Allende Gossens fue, es, y seguirá siendo un ejemplo para sus colegas.

Dr. Enrique Paris Mancilla
Presidente
Colegio Médico de Chile
Santiago de Chile, septiembre de 2013